

18.10.2024




Bürgermeister
Norbert Büscher

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,
an dieser Stelle informieren Bürgermeister und die Fachbereichsleiter/innen Sie über wichtige oder interessante Vorgänge in unserer Gemeinde.

Hilfreiche Internetseiten für Kinder im Grundschulalter

Medienverhalten der Eltern als Vorbild!

Rhein-Sieg-Kreis (hei) – Kinder verbringen gerne Zeit am Computer, Handy oder Tablet und damit vor allem im Internet. Internet und social media sind für Kinder attraktiv, egal ob für Schule, Hausaufgaben, Verabredungen mit Freundinnen und Freunden oder zum Zeitvertreib. Viele Eltern stellen sich die Frage, wie kann ich mein Kind schützen vor dem auch schlechten Einfluss des Internets und social media? Wie kann ich mein Kind aufklären und stark machen, Internet und social media gut zu nutzen? Wie kann mein Kind erlernen, Internet und social media im Alltag und in der Freizeit so zu gebrauchen, ohne davon abhängig zu werden oder sich zu sehr beeinflussen zu lassen?

„Die Sorge um das richtige Maß des Medienkonsums, angemessene Zeiten und Inhalte und mögliche Kontrollen beschäftigen Eltern sehr. Wenn die Eltern gut informiert und sicher im Umgang mit digitalen Medien sind, haben sie auch Ideen, was gut für ihre Kinder ist.“, ermutigt Volker Neuhaus, Leiter der psychologischen Beratungsdienste des Rhein-Sieg-Kreises, Eltern, die Internetkompetenz ihrer Kinder zu stärken!

Anlässlich des jährlichen „Tags der Kinderseiten“ am 21. Oktober macht der Rhein-Sieg-Kreis auf gute und sichere Webseiten, insbesondere für Grundschulkinder, aufmerksam. Diese sind bunt, kindgerecht, ermöglichen es den Kindern, sich im Internet zurecht zu finden, zu lernen, Spaß zu haben und zu kommunizieren.

Sie sind zu finden unter: rhein-sieg-kreis.de/kindgerechtesnetz
Ein kindgerechtes Netz ist aber nichts ohne das gute Vorbild der Eltern! Damit die Mädchen und Jungen einschätzen können, welche Inhalte für sie geeignet sind, muss ihnen auch beigebracht werden, worauf sie unbedingt achten müssen, zum Beispiel Datenschutz oder Fakenews. Den Umgang mit der Technik sollten Kinder genauso im Griff haben, wie das Zeitmanagement. Hier kommen die Eltern ins Spiel. Letztlich lernt das Kind den richtigen Umgang mit den Medien über das gute Vorbild der Eltern und von Erwachsenen.

„Wenn Eltern das Internet sinnvoll nutzen, wie beispielsweise zum Lernen oder Recherchieren von Informationen, wird sich das eigene Kind abschauen, wie es digitale Medien sinnvoll nutzen kann.“, erläutert Volker Neuhaus.

Bei Filmen, Serien und Spielen sollte auf die Alterskennzeichnung geachtet werden.

„Wichtig ist, dass Sie mit Ihrem Kind absprechen, wie, und vor allem wie lange es verschiedene Medien oder Geräte nutzen darf.

Sie können dafür einen gemeinsamen Mediennutzungsvertrag erstellen.“ Dieser Mediennutzungsvertrag findet sich unter [mediennutzungsvertrag.de/](#)

Herzlichen Dank

Seit bereits vier Jahren findet, bis auf wenige Ausnahmen, jeden ersten Donnerstag im Monat das Musik- und Tanzcafé „MusiCa“ in Much statt. Uwe Werheid bereitet den Seniorinnen und Senioren aus Much und Umgebung mit seiner Musik und stets guter Laune immer wieder einen wunderschönen Nachmittag mit bekannten Liedern, die zum Mitsingen, Klatschen und Schunkeln einladen.

Finanziert wird das MusiCa ausschließlich über Spenden. Michael Pack von der Firma Herpa Print GmbH in Much-Niedermiebach überreichte dem Seniorenbüro der Gemeinde Much nun eine großzügige Spende, mit der auch im kommenden Jahr das MusiCa durchgeführt werden kann. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer des letzten MusiCa waren begeistert und dankten ihm mit lautem Applaus. Auch Bürgermeister Büscher, Gaby Hofsummer vom Seniorenbüro sowie die ehrenamtlichen Helferinnen danken Herrn Pack herzlich.



Woche der Wärmepumpe in NRW

Informationen und Veranstaltungen rund um die Wärmepumpe

Das Bundesministeriums für Wirtschaft und Klimaschutz (BMWK) und die Deutsche Energie-Agentur (dena) laden vom 4. bis 10. November zur bundesweite "Woche der Wärmepumpe" ein. Bei insgesamt 75 Veranstaltungen in ganz Deutschland sollen sich Bürgerinnen und Bürger vor Ort zur Wärmepumpe informieren und mit Fachleuten austauschen können.

Das Öko-Zentrum NRW ist regionaler Partner der dena und übernimmt die Organisation und Durchführung dieser Veranstaltungen in der Stadt Hamm und den in Nordrhein-Westfalen vorgesehenen Landkreisen Heinsberg, Euskirchen, Mettmann, Oberbergischer Kreis, Kleve, Recklinghausen, Steinfurt und Höxter. Es wird dabei von der Kommunal Agentur NRW unterstützt.

Eine für unsere Region entsprechende Veranstaltung findet am

Donnerstag, 07. November 2024, 13-19 Uhr statt.

Ort: Bergisches Energiekompetenzzentrum :metabolon, Am Berkebach, 51789 Lindlar

Diese Veranstaltung ist kostenlos.

Ergänzende Online-Veranstaltungen zur Woche der Wärmepumpe

Neben den Präsenzveranstaltungen in den Regionen ist eine Online-Veranstaltung für ganz NRW geplant, die am 04.11.2024 im Zeitraum von 18 bis 20 Uhr stattfinden soll und über die Aktivitäten im Rahmen der Aktionswoche sowie über die Möglichkeiten der Wärmepumpe zur klimaneutralen Wärmeverversorgung informiert.



Weitere Informationen zur „Woche der Wärmepumpe“ und den Veranstaltungen finden Sie auf der zentralen Infoseite www.wochederwaermepumpe.de.

„Gemeinsam Much gestalten“

Norbert Büscher
Bürgermeister